
～教育を語る会 会員の感想より～

（１） パネルディスカッション

○ 先生方の思い、心温まるお話が聞けてよかった

です。具体例が多くとても勉強になりました。「自

分も一人一人の子とじっくりかかわっていこう」

という前向きな思いになりました。

○ さまざまな世代立場の先生方から、ぐっと心の

中に入ってくるお話をお聞きすることができ、あ

りがたく思いました。人選が良い。ＰＴＡの方が

パネリストとしているのがよい。

○ 日ごろ思っていてもなかなか話せないでいるこ

とを、真摯に取り上げて話ができたこと良かっ

たです。日ごろ悩んでいる点を、人とのつなが

りというテーマで広めていただき、共感できる面

があり勉強になりました。毎年エネルギーをも

らっています。

○ 人の心に寄り添うとは一体どういうことか、深く考えさせられました。

○ 継続テーマであるゆえ、毎年この日になると自分にとってのつながり、大切にしているものについて考

えることができています。つながりの大切さについて考える機会となりました。

○ 他地区ではあまりやってない事なので、実際に参加してみてよかったと思いました。

（２） 講演会

○ 歴史について専門的なお話をいただき、楽しく興味

深く学べた。人と人をつなぐものは道であり、道の

発展の観点から文化の進化も見えて楽しくお話を聞

かせていただきました。

○ 北国街道には昔から興味があったので、勉強になり

ました。地元のことが知れてよかった。

○ 地域が形成される過程に、道の発展があることも改

めて知り、また当時の人々が支えあって新たなビジネ

スチャンスをつかんで生活を営んでいることも興味深

く聞かせていただきました。

○ 現代の精神構造を支えているものは、江戸時代にさ

かのぼる歴史を振り返りながら、今大事にしなけれ

ばならない事をあらためて考えさせられました。宮下

先生のお話は、何度聞いても時代のつながり現在の身近な生活へと、当時の人々の工夫や努力が感

じられて勉強になります。

○ 本物の錦絵や資料を見て触れて、とても印象に残りました。地図がとても細かく描かれていた事が特に

印象的でした。豊富な資料を用意していただき、楽しくお話を聞けた。

（３） 分散会について

○ ざっくばらんに話ができました。少人数で話し合えるのがよい。今年の方向でよいと思います。

○ 先輩藤本先生より、教育は具体、具体の中に哲学があると教えていただきました。

○ つながりについて、つながる役目とつなぐ役目があることを学びました。先生方の色々な体験や考え

を聞く事ができ、自身の生活と照らし合わせて、２学期からの実践に生かしていきたいと思います。

○ 司会の先生に、焦点を絞っていただき、実りのある話ができました。活発な意見交換ができてよかった

と思います。質問が気軽にできてよい場になりました。

○ さまざまな年代の諸先輩方にお話をうかがえてよかったです。悩みを相談し答えていただきありがたか

ったです。他校の先生方の体験を聞く事ができ、参考になりました。

○ アイスクリーム、とてもよかったです。おいしかったです。

○ 昼食の場所を自由にしたことは、とてもよい。


